

Fecha: 14-02-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: El Servicio de Salud Los Ríos celebra distinción nacional por reducir los tiempos de espera

Pág. : 7

Cm2: 387,9

VPE: \$ 337.476

Tiraje:

Lectoría:

4.800

14.400

Favorabilidad:

No Definida



LA IMAGEN MUESTRA A LOS PROFESIONALES QUE INTEGRAN EL EQUIPO DE PABELLÓN QUE SE DESEMPEÑA EN EL HOSPITAL BASE DE VALDIVIA.

El Servicio de Salud Los Ríos celebra distinción nacional por reducir los tiempos de espera

MINISTERIO. Valoraron el trabajo realizado en la región en cuanto a consultas nuevas de especialidades y a intervenciones quirúrgicas.

En el marco de lo que ha sido calificado por el Ministerio de Salud como "un avance histórico en la reducción de los tiempos de espera" para consultas nuevas de especialidad e intervenciones quirúrgicas, el Servicio de Salud de Los Ríos destacó ante la opinión pública el haber sido considerado por la cartera en el listado de servicios que más destacaron a nivel país al evidenciar una disminución sostenida de los tiempos de espera quirúrgica (mediana) durante 2025.

Este reconocimiento, según plantearon desde el organismo en la zona, se produce en un escenario de alta demanda asistencial, donde el sistema público alcanzó las medianas de espera más bajas desde la creación de los registros formales, confirmando una mejora estructural en el acceso a la atención, con más personas siendo atendidas en menos tiempo.

En este marco, el S SLR registra una mediana de espera quirúrgica de 189 días –muy por debajo del promedio nacional de 251 días–, posicionándose entre los siete servicios con mejores indicadores del país. Este resultado refleja una reducción histórica, considerando que en 2022 la mediana de espera quirúrgica superaba los 1.117 días.

“

Esto responde al fortalecimiento de las capacidades instaladas en la red asistencial, al trabajo sostenido de los equipos clínicos y administrativos, y al apoyo de instituciones públicas y privadas, factores que han permitido ampliar la capacidad de respuesta del sistema.

Erick Vargas

Director (s) Servicio de Salud.

En especialidades odontológicas, en tanto, la mediana de espera alcanzó 188 días, situándose bajo los 200 días. A nivel global, el promedio entre consultas médicas y odontológicas llega a 217 días, muy cercano a la meta nacional, evidenciando una disminución sostenida de brechas en el acceso oportuno a la atención.

BUEN BALANCE

Al respecto, el director (s) del Servicio de Salud, Erick Vargas, reafirmó que "Si bien estas cifras representan avances positivos, es fundamental mantener una mirada realista respecto de los desafíos que aún persisten. Los resultados alcanzados responden al fortaleci-

189

días

es la mediana quirúrgica

en la zona, muy por debajo

de los 251 días que es el

promedio a nivel nacional.

permitieron descomprimir los tiempos de espera, fortaleciendo la capacidad de respuesta

frente a la demanda asistencial mediante cirugías, consultas especializadas y estrategias de operativos territoriales.

Asimismo, fue clave el desarrollo de alianzas estratégicas de complementariedad público-privada, entre las que destacan Capredena y las corporaciones Amigos de Panguipulli, Mater y Futrono, entre otras. Estas colaboraciones han permitido optimizar recursos, ampliar cobertura y acercar soluciones concretas a la comunidad, consolidando el carácter colaborativo de la red pública de salud.

En esta misma línea, desde el punto de vista de Fonasa ha

reconocido también una mayor producción asistencial en

la región de Los Ríos, lo que

se traduce en una proyección

de inyección de recursos cer-

cana a los 10 mil millones de

pesos para este año 2026. Este

avance se materializa en la firma

del Acuerdo de Programación

2026, hito que refleja el com-

promiso conjunto por seguir

avanzando en una planifica-

ción estratégica coordinada,

orientada a fortalecer la red pú-

blica de salud, la complemen-

tariedad y dar sostenibilidad a

los avances alcanzados.

CS

APOYO PÚBLICO-PRIVADO

Uno de los aspectos más valorados por el SSSLR de 2025, es que los aportes extraordinarios del Minsal y Fonasa, unidos al apoyo del Gobierno Regional,